


C omo cada año, el Encuen-
tro de Sociedades y Caza-
dores puso el domingo 17 

el broche perfecto a toda la acti-
vidad desplegada por la Federa-
ción Extremeña de Caza duran-
te la Feria de la Caza, Pesca y Na-
turaleza Ibérica (Feciex). La duo-
décima edición contó con más de 
400 cazadores llegados de todos 
los rincones de la región, que lle-
naron el salón de actos Ifeba.  

La presidenta de la Junta de 
Extremadura, María Guardiola, 
que intervino durante la inaugu-
ración del acto, aprovechó la opor-
tunidad de encontrarse delante 
de centenares de cazadores para 
anunciar que la Junta de Extre-
madura autorizará la actividad 
cinegética en el Parque Nacional 
de Monfragüe a partir del mes de 
octubre como método de control 
poblacional. «El objetivo es con-
seguir un equilibrio ecológico, 
que evite los daños en la flora y 
en la fauna, pero que también 
proteja a nuestro ganado de al-
gunas especies que son trasmi-
soras de enfermedades», decla-
ró la presidenta.  

Guardiola puntualizó que au-
torizarán batidas sin perro, que 

serán realizadas por las socieda-
des locales de cazadores de los 
pueblos cercanos al parque na-
cional, ya que los actuales siste-
mas de control no funcionan. El 
anuncio, que fue recibido con so-
noros aplausos, viene a cumplir 
unas de las principales deman-

das del sector, tal y como recor-
dó la presidenta autonómica.  

De hecho, ese era uno de los 
puntos más importantes que se 
recogían en el documento ‘Res-
ponsabilidad Política por la Caza’ 
que tanto el Partido Popular como 
Vox, los dos partidos de gobier-

no, firmaron durante la campa-
ña electoral, comprometiéndose 
con el sector a impulsar una serie 
de medidas para el fomento de 
la caza en Extremadura. En este 
sentido, María Guardiola asegu-
ró que seguirá dando cumpli-
miento al resto de medidas reco-

gidas en dicho documento, ya que, 
como manifestó el pasado domin-
go, su gobierno considera la caza 
como una actividad fundamen-
tal para la región, tanto desde el 
punto de vista social como me-
dioambiental.  

Trabajar unidos 
Por su parte, el presidente de Fe-
dexcaza, José María Gallardo, 
puso en valor la importancia de 
la caza para el desarrollo rural de 
Extremadura y para la conserva-
ción de los espacios naturales ex-
tremeños, al tiempo que recordó 
la amenaza que suponen las po-
líticas que amparan al ecologis-
mo y al animalismo.  

«No siempre pero sí ahora, lo 
urgente coincide con lo impor-
tante», apuntaba Gallardo, ha-
ciendo un llamamiento a la pron-
ta necesidad de impulsar pro-
puestas que sean capaces de ata-
jar de manera efectiva algunos 
de los problemas que sufre el sec-
tor cinegético, como la recupera-
ción de la caza menor. «Sabemos 
las soluciones y tenemos todas 
las herramientas, solo hace falta 

María Guardiola anuncia en el XII Encuentro de Sociedades y Cazadores  
que se volverá a autorizar la caza en el Parque Nacional de Monfragüe FEDEXCAZA      

«Compromiso y unidad» para  
un sector cinegético con futuro

La presidenta aseguró 
que impulsará otras 
medidas para 
fomentar la caza

La vuelta de la caza  
a esta zona era  
una de las mayores 
demandas del sector

El presidente de la Federación Extremeña de Caza, José María Gallardo.  FEDEXCAZA

María Guardiola durante su intervención.  JUNTA DE EXTREMADURA
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compromiso y unidad para traba-
jar entre todos en la misma direc-
ción», añadió.     

En referencia a esa unidad a la 
que apelaba Gallardo, señaló que 
“en Extremadura todo lo que se 
hace y todo lo que funciona es gra-
cias a que trabajamos unidos; los 
cazadores, la federación, las dipu-
taciones y la Junta de Extremadu-
ra”. «Gracias a esa implicación, Ex-
tremadura es una de las regiones 
mejor monitorizadas, con mayor 
número de censos y datos, gracias 
a los cuales se han cosechado lo-
gros como ser, por segundo año 
consecutivo, el único territorio en 
Europa donde se han podido rea-
lizar capturas de tórtola», relata-
ba José María Gallardo.   

EL presidente de Fedexcaza tam-
bién habló de la relevancia de ha-
ber impulsado el Plan Estratégico 
de Caza en Extremadura o de lo 
importante que es defender la caza 
en Madrid y en Bruselas, y el pa-
pel que la federación está desem-
peñando en ese sentido.  

La charla técnica de la jornada 
corrió a cargo de los técnicos de la 
Federación Miguel Gómez y Sebas-
tián Redero, que hablaron sobre 
los proyectos de investigación que 
la entidad tiene en marcha y que 
están suponiendo ya mejoras in-
novadoras en el sector. Ambos des-
tacaron que la Federación Extre-
meña de Caza es una entidad re-
ferente en la innovación dentro del 
sector cinegético en España y en 
Europa, líder en proyectos de in-
vestigación que abordan diversas 
problemáticas que afectan a la caza.   

Concretamente, tanto Miguel 
como Sebastián hicieron un aná-
lisis del estado en que se encuen-
tran los cuatro proyectos de inves-
tigación que la Federación impul-
só hace tres años, financiados con 
300.000 euros de fondos propios. 
Unos proyectos muy diferente en-
tre sí pero que tienen el objetivo 
común de solucionar algunos de 
los problemas más serios que pa-
dece la caza menor. La construc-
ción de modernos majanos, el uso 
elementos innovadores en la ali-
mentación de las especies, el es-

tudio del uso de los fitosanitarios 
y el efecto del control de predado-
res en las poblaciones de caza me-
nor son las cuatro líneas de actua-
ción sobre las que se asientan di-
chos proyectos, que se encuentran 
ya en sus últimas fases.  

El acto continuó con el recono-
cimiento a los 65 deportistas de la 
Federación que durante la tempo-
rada obtuvieron resultados exito-
sos en los propios campeonatos 
organizados por Fedexcaza, así 
como en competiciones naciona-
les e internacionales.   

La jornada se clausuró con el 
tradicional sorteo en el que todos 
los asistentes tienen la oportuni-
dad de ganar algunos de los pre-
mios donados por los colaborado-
res de la Federación. Los afortu-
nados se llevaron, entre otras cosas, 
puestos de montería, botas de caza 
y una escopeta semiautomática.   

FECIEX  
Más allá del Encuentro de Socieda-
des y Cazadores, la actividad en Fe-
ciex se desarrolló con normalidad. 
El moderno stand de la Federación 
Extremeña de Caza recibió duran-
te los cuatro días de la feria a miles 
de personas, un reflejo del gran apo-
yo social con el que cuenta la caza 
en la región.   

La Federación, junto a los Jóve-
nes Cazadores Extremeños (Jocaex), 
desplegaron un programa de acti-
vidad de todo tipo. Más de una trein-
tena de propuestas entre exposicio-
nes, talleres, concurso y exhibicio-
nes. Alguna de ellas, como ‘Cazate-
rapia’, una iniciativa de carácter in-
clusivo para que personas con dis-
tintas discapacidades puedan sentir 
la caza a través de los cinco senti-
dos, tuvieron una gran acogida.   

Por todo ello, la Federación Ex-
tremeña de Caza se muestra satis-
fecha por haber participado de ma-
nera activa en otra edición más de 
Feciex, una de las ferias cinegéti-
cas referentes a nivel nacional. En 
ella, se ha demostrado, un año más, 
que la caza goza de buena salud, y 
que el sector cinegético en Extre-
madura tiene un gran futuro por 
delante.  

S ilvia Reca y Francisco 
Luis Fernández son los 
ganadores de la décima 

edición del concurso Caza Fo-
tográfica organizado por la Fe-
deración Extremeña de Caza. 
El jurado ha elegido sus obras 
como las mejores entre las 398 
que han sido presentadas.   

Tras el fallo, Silvia Reca ha 
resultado ganadora en la cate-
goría Cazadores con su fotogra-

fía ‘Vida o muerte’. El segundo 
premio ha recaído en Alejo Leal, 
con ‘Luz de Luna’, mientras que 
el accésit ha sido para la foto-
grafía ‘Fuerza, liderazgo’, de Mi-
guel Ángel Muñoz.  

Por su parte, Francisco Luis 
Fernández se ha impuesto en 
la categoría Naturaleza gracias 
a su trabajo ‘Sombras’. David 
Sánchez, con ‘La reunión’, ha 
recibido el accésit.  

La Federación Extremeña de 
Caza quiere destacar la calidad 
de los trabajos presentados, que 
cada año consolidan este con-
curso como uno de los certá-
menes referentes en fotografía 
cinegética, así como agradecer 
a todos los participantes, miem-
bros del jurado y a las empre-
sas que han colaborado para 
materializar otra edición de este 
concurso.

Sus obras han sido elegidas por el jurado como las mejores de las 398 
presentadas en las categorías Cazadores y Naturaleza FEDEXCAZA         

Fco. Luis Fernández y Silvia 
Reca ganan Caza Fotográfica

Sebastián Redero y Miguel Gómez.  FEDEXCAZA

«En Extremadura 
todo lo que funciona 
es gracias a que 
trabajamos unidos»

Fedexcaza ha 
desarrollado en 
Feciex más de 30 
actividades distintas

‘Vida o muerte’. SILVIA RECA

‘Fuerza, liderazgo’. MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ. ‘Luz de Luna’. ALEJO LEAL

‘La reunión’. DAVID SÁNCHEZ ‘Sombras’. FRANCISCO LUIS FERNÁNDEZ
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FECIEX EN IMÁGENES

Guillermo Fernández Vara visitó el stand de la Federación.  FOTOS FEDEXCAZA

Jornadas de ‘cazaterapia’.  Talleres infantiles.  Concurso de imitación de venados en berrea.  

La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, junto a otras autoridades.  JUNTA DE EXTREMADURAConcurso morfológico de galgos.  

Exhibición perros de madriguera.  ‘Fandangos de cacería’ con Rocío Roldán.  Taller de despiece de carne de caza.  
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L a Feria de la Caza, Pesca y 
Naturaleza Ibérica (Feciex) 
ha contado esta edición, 

dentro del completo programa 
de la Federación Extremeña de 
Caza, con una novedosa activi-
dad. Se trata de las jornadas ‘Ca-
zando Igualdad en el Deporte’, un 
evento organizado por Fedexca-
za para fomentar la participación 
de las mujeres en la práctica de-
portiva cinegética.  

En total, 19 mujeres proceden-
tes de Extremadura y otras regio-
nes como Andalucía o la Comu-
nidad de Madrid han participa-
do en estas jornadas para dar vi-
sibilidad al papel de la mujer den-
tro del sector cinegético.  

La primera parte de las jorna-
das tuvo un carácter más forma-
tivo, con charlas y conferencias 
que abordaron el papel de la mu-
jer en la caza desde diferentes 
perspectivas. José María Gallar-
do, presidente de la federación 
extremeña, fue el encargado de 
dar la bienvenida a las partici-
pantes, destacando lo positivo de 
que se celebren actividades de 
este tipo, todo ello con el objeti-
vo de tratar de aminorar la asi-
metría de género que se da en el 
sector cinegético y fomentar la 
participación de las mujeres en 
el ámbito federativo.  

A continuación, la consejera 
de Gestión Forestal y Mundo Ru-
ral de la Junta de Extremadura, 
Camino Limia, también resaltó 
la importancia de impulsar even-
tos así. El siguiente en intervenir 
fue el presidente de la Real Fede-
ración Española de Caza, Manuel 
Gallardo, que quiso incidir en la 
necesidad de que cada vez haya 
más presencia femenina en las 
modalidades deportivas cinegé-
ticas, con el objetivo de romper 
la brecha de género.  

Lorena Martínez, presidenta 
de la Federación de Caza de la Co-
munidad Valenciana habló para 
felicitar a todas las participantes 
porque, a pesar de ser minoría, 
hacen un papel muy importante 
en «un sector muy difícil». «Enho-
rabuena, porque sois muy valien-
tes por aguantar y resistir», apun-

taba Martínez. La presidenta va-
lenciana también quiso destacar 
que cada vez hay más mujeres 
que ocupan cargos de represen-
tación dentro del sector y que 
para continuar en esa línea hay 
que seguir trabajando por fomen-
tar un relevo generacional igua-
litario.  

Field Target  
Durante la jornada del sábado se 
celebró una práctica competiti-
va femenina de Field Target. El 
día anterior las participantes pu-
dieron conocer un poco más a 
fondo esta modalidad de tiro de-
portivo y recibir consejos sobre 
el tiro de precisión gracias a las 
ponencias del delegado de Fe-
dexcaza, Luis López, y del exper-

to cazador Rafa Carrillo.  
Aunque la mañana fue lluvio-

sa no impidió que las mujeres 
participantes cogiesen la carabi-
na de aire comprimido para po-
ner a prueba su puntería. El Field 
Target se trata de una disciplina 
de tiro deportivo que nace como 
una simulación a la caza en la que 
los tiradores han de derribar una 
serie de blancos cuya forma si-

mula especies cinegéticas.  
Tras más de dos horas de prác-

tica deportiva, se puso fin a las 
jornadas con la entrega de pre-
mios a las ganadoras, además de 
realizar un sorteo entre los parti-
cipantes, que recibieron diver-
sos regalos de las casas colabo-
radoras. De esta forma se clau-
suraba un importante evento que 
ha puesto el foco en la importan-

cia de fomentar la incorporación 
de las mujeres a las diversas mo-
dalidades deportivas de caza, con 
gran satisfacción entre las parti-
cipantes y con la mirada puesta 
en seguir dando pasos hacia la 
igualdad en el sector.  

El desarrollo de las jornadas 
‘Cazando Igualdad en Deporte’ se 
enmarca dentro del programa 
I+DXT 2023, financiado por los 
fondos Next Generation EU y co-
ordinado por la Fundación Jóve-
nes y Deporte de la Junta de Ex-
tremadura. Entre sus objetivos 
principales se encuentra el de 
promover planes de actuación 
encaminados en la consecución 
de la igualdad efectiva entre hom-
bres y mujeres en el marco del 
deporte.

El objetivo de 
esta iniciativa es 
fomentar e 
impulsar la 
participación de 
las mujeres en 
las modalidades 
deportivas de 
caza FEDEXCAZA      

Éxito en las primeras jornadas ‘Cazando 
Igualdad en el Deporte’

Durante la mañana del sábado tuvo lugar una práctica competitiva de Field Target.  FEDEXCAZA

Han participado 19 
mujeres procedentes 
de Extremadura  
y otras regiones

Las participantes 
realizaron una 
práctica competitiva 
de Field Target

Lorena Martínez se dirigió a las participantes.  FEDEXCAZA El Field Target es una disciplina de tiro deportivo.  FEDEXCAZA
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L a caza volverá al Parque 
Nacional de Monfragüe 
como método de control 

poblacional a partir del mes de 
octubre. No podía haber elegi-
do mejor marco la presidenta 

de la Junta de Extremadura 
para anunciar tan importante 
noticia, delante de los centena-
res de cazadores que llenaron 
el pasado domingo el salón de 
actos de IFEBA en nuestro En-
cuentro de Sociedades.  
María Guardiola y su gobierno 
cumplen así con uno de los 
compromisos que habían ad-
quirido con el sector cinegético. 
Tanto el Partido Popular como 
Vox firmaron el documento 
‘Responsabilidad Política por la 
Caza’ en el que, además de la 
recuperación de la caza en 

Monfragüe, se incluían otras 14 
propuestas para el fomento de 
la actividad venatoria en la re-
gión. De momento, este es el 
camino apropiado.  
Se imponen de esta manera el 
sentido común y el criterio téc-
nico frente al animalismo sec-
tario e ideologizado. La caza 
como método de control pobla-
cional cuenta con suficiente 
aval científico como para tener 
que haber soportado durante 
tanto tiempo esta situación. Se 
acabaron los cercones. Se aca-
bó el volver a ver a ciervos ago-

nizando en jaulas. 
Vuelve la caza a Monfragüe y lo 
hará cumpliendo con una de-
manda que los cazadores recla-
mábamos desde hace tiempo, 
porque se trata del método más 
sostenible y selectivo para ga-
rantizar la conservación de 
nuestra gran joya natural. 
Mientras tanto, Fedexcaza se-
guirá con la mano tendida a to-
dos aquellos que quieran seguir 
trabajando en favor de una ac-
tividad tan importante para Ex-
tremadura, para avanzar por el 
buen camino.

JUAN IGNACIO RENGIFO 
Profesor de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Extremadura

¡ Qué tiempos aquellos! 
Tiempos en los que alrede-
dor de una lumbre se arre-

molinaban adultos y niños sin 
móviles ni ordenadores. El en-
tretenimiento lo proporciona-
ban la charla y el incesante 
chisporroteo de la candela. 
Mientras los adultos hablaban, 
los niños escuchaban atentos, 
ávidos de conocer historias que 
eran mitad ficción, mitad reali-
dad. Y era en aquellas tertulias 
cuando se narraban de forma 
fabulada aventuras, tradiciones 
y leyendas diversas, entre las 
que no faltaban las de temática 
cinegética. En cualquier caso, 
lo que contaban los mayores 
era desconocido para los niños. 
Por este motivo los críos escu-
chaban, con innegable interés, 
todo tipo de historias que gra-
baban en su memoria y perma-
necían en estado latente en al-
gún rincón de sus cerebros, an-
tes de ser transmitidas a sus 
descendientes, una vez pasa-
dos veinte o treinta años.  

Con frecuencia, en aquellas 
charlas salía a relucir la caza 
del gamusino, descrita con la 
ayuda de la retórica parda 
como una ancestral práctica 
en la que los mayores allí pre-
sentes eran auténticos exper-
tos, como resultado de las en-
señanzas que recibieron de 
sus predecesores. Una vez sa-
cada a colación la caza del ga-
musino, los niños manifesta-
ban un interés inusitado por lo 
contado, al tiempo que se mos-
traban dispuestos a participar 
en la cacería.  

Después, y una vez destapa-
do el señuelo, llegaría el mo-
mento mágico de lanzar la 
propuesta ¿Queréis cazar ga-
musinos esta noche? La res-
puesta era inmediata y unáni-
me en sentido positivo. Todos, 
a pesar de la oscuridad de la 
noche, superaban el miedo es-
cénico nutriéndose con gran-
des dosis de ilusión. Por ello, 
los niños no dudaban en cru-
zar el portal del cortijo o casa 
de campo para vivir una expe-
riencia desconocida.  

Una vez iniciada la cacería, la 
credibilidad de la acción de-
pendía de la capacidad inter-
pretativa de los mayores, res-
ponsables de crear la atmósfera 
adecuada. No importaba tanto 
el cómo, sino los resultados. 
Por ello, si el asunto se plantea-
ba guardando la compostura, la 
cacería siempre era un éxito y 

hacía felices a los participantes. 
En poco o mucho tiempo los ga-
musinos iban cayendo sucesi-
vamente, si bien su abundancia 
podía acarrear el grave proble-
ma de que si los gamusinos es-
taban muy gordos, la carga del 
saco del que tiraban niños y 
mayores se hacía pesada.  

Finalizada la cacería, los ga-
musinos se escabullían de for-
ma misteriosa para desespera-
ción de los niños, por lo que sus 
reacciones eran dispares. Bien 
es cierto que el final de la cace-
ría podía ser otro, en función de 
lo que habían vivido con ante-
rioridad los mayores. En cual-
quier caso, lo experimentado 
permanecería a buen recaudo 
en su memoria durante toda su 
existencia y la tradición queda-
ría exenta de riesgo. 

Con el lenguaje actual diría-
mos que la caza del gamusino 

es una práctica sostenible que 
no contamina lo más mínimo, 
no genera residuos, ni pone en 
peligro al recurso. Además, 
como los gamusinos vuelven a 
su medio natural, una vez fina-
lizada la cacería, su práctica si-
gue el modelo de economía cir-
cular.  

Asimismo, no está sometida 
a vedas de ningún tipo porque 
se nutre de un recurso inagota-
ble y su práctica no depende de 
costosas inversiones en equi-
pamientos. Igualmente, y por si 
fuera poco, se trata de una caza 
garantizada, por la abundancia 
y amplia distribución del recur-
so, que carece de peligro y pro-
porciona divertimento.  

En definitiva, gracias a los 
habitantes de los espacios rura-
les, y a la preservación de la 
cultura rural transmitida oral-
mente de padres a hijos, han 
llegado hasta nuestros días es-
tas tradiciones y otras. Por ello, 
para que no se extinga esta mo-
dalidad de caza, ajena a lo que 
dicta el complejo corpus nor-
mativo venatorio, las nuevas 
generaciones deben iniciarse 
con la práctica de la caza del 
gamusino, para preservar el 
imaginario colectivo rural.  

Los gamusinos siguen ahí 
fuera, a la espera de llenar sa-
cos arrastrados por niños con 
ganas de vivir experiencias. 
Después, cuando los niños se 
conviertan en adultos, llegará el 
momento de coger la escopeta, 
sin olvidar que su primera ca-
cería fue tras unos gamusinos 
muy escurridizos.

Gamusinos

Las leyendas se trasmitían alrededor de una lumbre. PEXELS

Por el buen 
camino

EDITORIAL 
FEDEXCAZA

El estío

L o mejor de las vacacio-
nes, los días previos; 
lo mejor de las fiestas, 

las vísperas; lo mejor de la 
temporada, el estío. Decía 
Josep Pla – enorme prosista 
en español y en catalán – 
que además del verano hay 
otra estación, más corta, que 
es el estío. Sería lo que vivi-
mos en septiembre, el vera-
no postrero. Decía nuestro 
difunto amigo Juanito Lux, 
que en la caza se empieza 
uno a divertir la tarde ante-
rior preparando los pertre-
chos y la ropa. Verdad uni-
versal. Finiquitados los días 
de Media Veda, que son, no 
más, un aperitivo, espera-
mos con ilusión el día de la 
apertura. Bueno, ilusiones 
tendrán, sin duda, los aman-
tes del cochino y otras reses 
de mayor; porque los de me-
nor nos conformaremos con 
preparar la camisa, la caza-
dora de otoño, las botas go-
retex y los cartuchos…que 
las perspectivas de halagüe-
ñas muy poco, la verdad. No 
corren buenos tiempos para 
la lírica, o sea, para la épica, 
que la caza a fin de cuentas 
es épica. En contra, los ver-
des y el público ignorantón; 
pero si ladran, que ladren. 
Yo, el ansia, sólo la calmo si 
abato a la perdiz, que a las 
liebres, ciertamente, me 
apetece poco, o nada. Sí, el 
conejito, pero “ubi sunt?”, 
que aquí no levantan cabeza. 
Por soñar que no quede. Y 
ahora en este tiempo de es-
pera, el estío, más. El día que 
no soñemos, escopeta en 
brazos, con oír el estallido 
del aleteo de la perdiz, y lue-
go abatirla… apaga, que nos 
vamos. Han aparecido unos 
nubarrones por poniente. A 
ver si acaso nos traen la an-
siada lluvia generosa, que 
limpie la polvareda de las 
encinas y haga asomar, entre 
granitos y pizarras, los tier-
nos tallos de las “minitas”, 
las colquidas, esas florecitas 
lila que anuncian el poético 
otoño. Ya veremos. Buena 
suerte, cofrades y amigos.

LA COLUMNA 
SALVADOR CALVO
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E l Servicio de Control con 
Arco de Especies Silves-
tres (Scaes) de la Federa-

ción Extremeña de Caza, creado 
especialmente para controlar la 
sobrepoblación de jabalíes en la 
ciudad de Cáceres, ha presenta-
do los datos que resumen su exi-
tosa actuación desde que empe-
zasen su labor en mayo de 2022. 
Hasta el pasado mes de julio rea-
lizaron un total de 138 salidas, 
contabilizando 465 jabalíes vi-

sualizados, de los cuales 45 fue-
ron abatidos.  

Según los datos aportados por 
la Policía Local de Cáceres, en el 
año previo al comienzo de fun-
cionamiento de este servicio se 
recibieron un total de 88 avisos 
de vecinos alertando sobre la pre-
sencia de jabalíes en las calles de 
la ciudad. Este número se ha lo-
grado reducir a tan solo 17 avi-
sos en los últimos ochos meses 
de los que se disponen datos, lo 

que pone en valor el buen traba-
jo realizado por el Scaes, que ha 
logrado reducir considerable-
mente la presencia de estos ani-
males en el municipio.  

La Federación Extremeña de 
Caza, que realiza esta labor de 
forma totalmente altruista, valo-
ra muy positivamente estos da-
tos, ya que el incremento de las 
poblaciones de jabalíes en Cáce-
res estaba generando serios pro-
blemas por los destrozos ocasio-

nados en el mobiliario urbano, 
además de los perjuicios econó-
micos y medioambientales que 
esto conllevaba. De esta forma, 
se demuestra que la caza es una 
de las mejoras herramientas para 
llevar a cabo un control poblacio-
nal sostenible, debido al profun-
do conocimiento que los agentes 
de sector cinegético poseen so-
bre las especies, los hábitats y 
métodos de conservación.  

La capital cacereña autorizó al 
Scaes en mayo de 2022 a reali-
zar acciones de control sobre los 
jabalíes. Desde entonces este ser-
vicio perteneciente a Fedexcaza 
actúa como una necesaria herra-
mienta de gestión y control po-
blacional selectivo, sujeto a las 
regulaciones normativas perti-
nentes.  

Los jabalíes controlados hasta 
el momento han respondido a un 
modo de operar en el que, tras 
una demanda de avistamiento, 
el grupo de expertos visita la zona 
afectada y realiza un informe de 
viabilidad para la obtención de 
las autorizaciones. Una vez obte-

nidas, se localizan los puntos de 
extracción más convenientes con-
forme a las condiciones del te-
rreno, para posteriormente aba-
tir a los jabalíes con arco median-
te la modalidad de espera noc-
turna, que se practica desde un 
punto fijo.  

Los datos revelan que la me-
dia de tiempo empleado en cada 
una de las 138 salidas ha sido de 
unas tres horas y media. Respec-
to al animal, el 72% de ejempla-
res abatidos eran hembras, de-
bido principalmente al carácter 
más confiado de las mismas y la 
necesidad de estas de buscar ali-
mento en zonas urbanas para po-
der tener mayores índices repro-
ductivos. Asimismo, el 40% co-
rresponde a animales de más de 
60 kilogramos de peso, lo cual in-
dica que eran ya jabalíes adultos. 
De hecho, casi la mitad de los 
ejemplares controlados sobrepa-
san los tres años de edad.  

Actualmente el grupo Scaes 
está formado por 16 arqueros 
cualificados, todos ellos con ex-
periencia reconocida en caza con 
arco y formación específica so-
bre formas de actuación en te-
rrenos urbanos, con la corres-
pondiente homologación reque-
rida conforme a la normativa. Su 
trabajo ha conseguido resultados 
efectivos en apenas 14 meses, en 
los que tanto el número de jaba-
líes avistados como las deman-
das recibidas se han ido redu-
ciendo progresivamente. 

El Servicio de Control con Arco ha abatido 45 ejemplares 
desde su puesto en marcha en mayo de 2022 FEDEXCAZA     

Avistados 465 jabalíes  
en Cáceres en 14 meses 

Curso de Cazador Arquero Cualificado T2.  RFEC

E l presidente de la Federa-
ción Extremeña de Caza, 
José María Gallardo, y la 

consejera de Gestión Forestal y 
Mundo Rural, María del Camino 
Limia, han mantenido un primer 
encuentro en el que se ha abor-
dado ampliamente la actual si-
tuación del sector cinegético en 
Extremadura. 

Fedexcaza, en nombre de sus 
más de 35.000 federados, se ha 
presentado ante la consejera 
como el principal interlocutor del 
sector cinegético en la región, 
ofreciéndose a colaborar y traba-
jar de conjunta con la Consejería 
en beneficio de la caza y el mun-
do rural. 

La Federación ha recordado a 
la responsable de Mundo Rural 
la importancia de asentar las ba-
ses para desarrollar el Plan Es-
tratégico de Caza. Asimismo, se 
han repasado las medidas com-
prometidas por los dos partidos 
de gobierno, PP y VOX, durante 
la campaña electoral, entre las 

que se encontraban las ayudas a 
los cotos para la recuperación de 
la caza menor, la simplificación 
administrativa o la modificación 
de la normativa en materia de sa-
nidad animal en lo referente a la 
caza. 

Se ha tratado de un primer en-
cuentro el que se han puesto so-
bre la mesa varios temas, desde lo 
más inmediatos y urgentes has-
ta aquellos con una visión a me-
dio y largo plazo, todos ellos con 
el objetivo de fomentar el desa-
rrollo sostenible de la actividad 
cinegética en Extremadura y 
abordar los futuros retos del sec-
tor de la mejor manera posible.

La entidad aborda  
la situación del sector 
con la nueva consejera 
responsable de caza, 
Camino Limia FEDEXCAZA       

Fedexcaza se reúne con la Consejería 
de Gestión Forestal y Mundo Rural

Encuentro mantenido en Mérida.  FEDEXCAZA

La caza es la mejor 
herramienta para  
el control poblacional 
sostenible

En cada una  
de las 138 salidas  
se han empleado unas 
tres horas y media
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¿Qué ocurre si salgo 
a cazar sin seguro? 

Cazar sin un seguro adecuado 
puede tener consecuencias lega-
les y económicas significativas, 
dependiendo de las leyes y regu-
laciones en tu área específica. Se 
trata de una infracción legal que 
puede dar lugar a multas sustan-
ciales, siempre dependiendo de 
la gravedad de la infracción y de 
las regulaciones autonómicas. 
Igualmente, cazar sin seguro po-
dría resultar en la suspensión o 
revocación de tu licencia de caza, 
lo cual te prohibiría legalmente 
la caza en el futuro. 

En resumen, cazar sin seguro 
o con un seguro básico no solo 
podría derivar en que podríamos 
tener que afrontar personalmen-
te indemnizaciones elevadas, sino 
que también puede poner en ries-
go la protección de los cazadores 
y terceros, al no ser indemniza-
da la víctima. Es esencial inves-
tigar y cumplir con las regulacio-
nes autonómicas de caza, lo que 
incluye la obtención de seguros 
de caza adecuados, que además 
son obligatorios en España. La 
caza responsable y legal es fun-
damental para la preservación 
de la vida silvestre y la seguridad 
de todos los involucrados.

¿SABÍAS QUE...?

L as vacaciones de verano 
son, para muchos niños, 
una oportunidad excelen-

te para explorar y aprender so-
bre todas esas realidades que no 
suelen enseñarse en las aulas. 
Gracias a una actividad organi-
zada por Fedexcaza, en colabo-
ración con la empresa extreme-
ña Cárnica Dibe, más de un cen-
tenar de niños de la región han 
podido conocer este verano de 
primera mano los secretos y las 
características de un producto 
singular y sostenible como es la 
carne de caza.  

Ha sido en la portuguesa Cos-
ta Caparica, en el marco de un 
campamento organizado por el 
Grupo Scout ‘Inmaculada Con-
cepción’, hasta donde un equipo 
de Dibe y de la propia Federación 
se desplazaron a finales de agos-
to para acercar la carne de caza 
silvestre a los más pequeños.  

La jornada estuvo orientada en 
dar a conocer en detalle las ca-
racterísticas de una carne única 
como es la carne de caza. Una ac-
tividad educativa en la que los ni-
ños también pudieron descubrir 
algunos de los secretos de la prác-
tica cinegética a través de la rea-
lización de distintos talleres y jue-
gos interactivos. 

Ante la atenta mirada de alre-
dedor de un centenar de niños, 
se explicó el origen de la carne 
de caza silvestre, desvelando por 
qué se trata de una carne natu-
ral, sostenible y con propiedades 
nutricionales que son beneficio-
sas para nuestra salud. «Ahora 
que estamos todos muy sensibi-

lizados con el cuidado de la na-
turaleza y con la sostenibilidad 
del planeta, debemos saber que 
comer carne de caza es comer la 
carne más sostenible», explica-
ba Jose María Gallardo, presiden-
te de Fedexcaza. 

Durante la breve charla intro-
ductoria se dieron algunas pin-
celadas sobre las características 

del producto, incidiendo sobre 
su origen y mínimo impacto me-
dioambiental. Gallardo destaca-
ba que «se trata de una carne que 
proviene de animales criados en 
libertad, sin grandes explotacio-
nes ni macro granjas, sin gastar 
millones de litros de agua en su 
producción y que, además, está 
muy rica, como todos vosotros 

tendréis la oportunidad de des-
cubrir hoy». 

Tras la parte introductoria, los 
profesionales de Dibe, encabeza-
dos por su CEO, Raúl Sánchez, 
procedieron al despiece de un ca-
nal de un animal de caza mayor, 
explicando durante el proceso la 
anatomía o el aprovechamiento 
que tiene este tipo de carne. «La 

carne de ciervo y la carne de ja-
balí tiene mucho menos grasa in-
filtrada que otras carnes como la 
de cordero, pavo o pollo», expli-
caba Sánchez, que había acapara-
do toda la atención de los scouts.  

Una vez superado el bloque 
más teórico, los niños fueron di-
vididos en grupo en función de 
la edad. Los más mayores cola-
boraron en el cocinado de la co-
mida previamente despiezada. 
El resto pudo disfrutar de otras 
actividades que la Federación, 
junto a los Jóvenes Cazadores Ex-
tremeños (Jocaex), habían pre-
parado; talleres de huellas con 
arcilla, técnicas de superviven-
cia, tiro con arco o demostración 
de perros de rastro. 

Para concluir la jornada, como 
no podía ser de otra manera, se 
celebró una multitudinaria co-
mida en la que la carne de caza 
fue la gran protagonista, sorpren-
diendo gratamente al paladar de 
muchos niños que nunca la ha-
bían probado. 

En definitiva, fue una diverti-
da jornada estival en la que gra-
cias a la ayuda de los distintos co-
laboradores se promocionó en-
tre los más jóvenes los valores 
sostenibles de la caza y de este 
producto singular por su calidad 
y por sus cualidades positivas 
para la salud. 

Más de un centenar 
de niños han podido 
conocer de primera 
mano la carne  
de caza silvestre 
este verano      FEDEXCAZA

Carne de caza para los más jóvenes

Despiece de una canal de caza mayor.  FEDEXCAZA

Momento en que los scouts procedieron a cocinar la carne de caza.  FEDEXCAZA

Cárnicas Dibe 
procedió a un 
despiece de un canal 
de caza mayor

Hubo también 
actividades como 
demostraciones  
y talleres cinegéticos
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